
CM2 

Radical, Préfixe et Suffixe 
 

 

 

À partir d’un mot simple, le radical, on peut former d’autres mots, appelés mots dérivés, 

en ajoutant un préfixe, un suffixe ou les deux à la fois. 

 

Le préfixe est un élément placé devant le radical et qui en modifie le sens. 

 

Ex :  pré + histoire  préhistoire                    im + possible              impossible 
        préfixe      radical                            mot dérivé                                      préfixe      radical                                mot dérivé 

 
Les préfixes sont très nombreux, les plus utilisés sont : 
dé-,   dés-,   im-,   in-,   mal-,  qui indiquent le contraire  (impossible, désordre…) 
ir-,   il-,   qui indiquent aussi le contraire (illisible, irréel…) 
para-,   qui indique l’action de protéger (parapluie, parasol…) 
pré-, qui indique que l’action s’est déroulée avant  (préhistoire …) 
 re-,  qui indique que l’action va se renouveler  (relire, recommencer…) 
ac-, ad-,   af-,   ag-,  qui indiquent que l’action est en train de se réaliser  (accourir …) 
 
 

Le suffixe est un élément placé après le radical et qui en modifie le sens. 

 

Ex : danger + eux              dangereux                      patin + oire   patinoire 
          radical        suffixe                        mot dérivé                                          radical       suffixe                         mot dérivé 
 

Les suffixes peuvent préciser : 
-ette apporte la notion de diminutif (plus petit que) 
 une maison              une maisonnette  
-able précise ce que l’on peut faire 
 que l’on peut laver             lavable    
-eur indique souvent un métier 
             qui cultive  un cultivateur 
 

Attention : Souvent, le radical ne se trouve pas en entier dans le mot dérivé. 

 

Ex :    soupe                soupière                       lumière                lumineux 
           radical                              mot dérivé                                           radical                                 mot dérivé 
 

  

 


